
Conseil	scolaire	francophone	provincial	de	Terre-Neuve-et-Labrador	

Réunion	du	conseil	d’administration,	le	samedi	19	septembre	2020	

Rapport	du	président	–	Brian	Lee	

Introduction	:		

Nous	avons	fait	face	cet	automne	à	la	rentrée	scolaire	la	plus	difficile	en	mémoire.		La	pandémie	que	
nous	vivons	actuellement	apporte	des	complexités	remarquables	dans	le	milieu	scolaire.		Notre	équipe	a	
travaillé	très	fort	pour	être	en	mesure	d’effectuer	une	rentrée	réussie.		J’ai	quelques	dossiers	majeurs	à	
mentionner	dans	ce	rapport	et	j’aimerais	également	parler	un	peu	de	la	francophonie	en	général.	

Rafraichissement	du	site	web	du	CSFP	:	

J’ai	le	plaisir	de	mentionner	qu’un	nouveau	site	web	beaucoup	plus	accessible	et	efficace	sera	bientôt	
disponible.		Je	n’ai	aucun	doute	que	ce	site	web	fera	plaisir	à	tous	les	utilisateurs,	surtout	les	parents.	

Plan	Stratégique	de	3	ans	:	

Le	travail	commencera	bientôt	sur	le	plan	stratégique	pour	les	trois	prochaines	années.		C’est	un	
document	qui	est	produit	à	tous	les	trois	ans	pour	les	conseils	scolaires.		Ce	document	vise	à	énoncer	les	
cibles	du	conseil	selon	multiples	axes,	les	moyens	pour	atteindre	ces	cibles	et	permettre	un	moyen	de	
mesurer	notre	succès.	

Remplacement	de	poste	de	conseiller	sur	la	Côte-Ouest	:	

Il	est	clair	que	nous	devons	travailler	ensemble	afin	d’identifier	un(e)	candidat(e)	pour	le	poste	vacant	de	
conseiller	scolaire	sur	la	Côte	Ouest.		Nous	avons	connu	des	difficultés	face	à	la	rentrée	à	cet	endroit	
important	pour	notre	réseau	d’écoles.		Nous	devons	absolument	assurer	une	bonne	représentation	de	
cette	région.			

Situation	École	Notre-Dame-du-Cape	:	

L’école	est	ré-ouverte	suite	à	un	évènement	de	rénovation	majeure.		Je	suis	fier	de	dire	que	nous	avons	
pu	regagner	notre	édifice	au	moment	promis	à	la	communauté.		Les	réparations	étant	toutes	effectuées	
et	le	réaménagement	effectué.		Je	remercie	tous	ceux	qui	ont	participé	tout	au	long	du	processus.			

École	M-12	dans	l’Ouest	de	St-Jean	:		

Nous	allons	devoir	respirer	une	nouvelle	halène	dans	ce	dossier	critique.		Il	est	normal	que	la	province	
au	complet	fût	distraite	par	la	pandémie.		Maintenant,	je	crois	que	nous	allons	devoir	travailler	tous	de	
concert	si	nous	voulons	que	le	dossier	progresse.	

	

	



Rencontres	:	

J’espère	pouvoir	bientôt	redémarrer	la	série	de	réunions	avec	les	politiciens	provinciaux	et	fédéraux	que	
nous	avons	entamée	il	y	a	deux	ans.		Il	est	très	important	de	se	faire	voir	et	de	se	faire	entendre	par	les	
gens	qui	affectent	notre	avenir.		Maintenant	sur	la	scène	politique	à	Terre-Neuve-et-Labrador	nous	
avons	connu	un	grand	changement	au	niveau	du	Premier	Ministre	et	plusieurs	ministres	importants.		
Nous	avons	d’ailleurs	encore	un	nouveau	Ministre	de	l’Éducation	que	je	vais	devoir	bientôt	rencontrer.	

	

Covid-19	:	

Je	suis	fier	de	dire	que	notre	équipe	a	su	mettre	un	plan	de	match	solide	en	place	afin	de	protéger	nos	
élèves	et	nos	employés	de	la	Covid-19.		L’aide	du	département	de	la	Santé	Publique	a	été	nécessaire	et	
apprécié.		Nous	suivons	à	l’heure	actuelle	toutes	les	directives	issues	par	ce	département.	

	

Francophonie	Terre-Neuvienne	:		

Je	tiens	à	dire	que	je	suis	inquiet	par	rapport	à	la	francophonie	dans	notre	province.		Je	suis	déçu	par	
certains	aspects	et	alarmé	par	d’autres.		C’est	en	s’élevant	entre	nous	que	nous	allons	connaitre	un	
succès.		Nous	avons	à	l’heure	actuelle	une	francophonie	d’une	beauté	rare.		Nous	pouvons	être	éduqués	
en	français,	nous	pouvons	socialiser	en	français	au	niveau	communautaire,	nous	avons	une	fédération	
qui	travaille	pour	les	droits	et	services	en	français,	notre	petite	enfance	est	desservie	en	français,	nous	
avons	des	garderies	en	français	et	je	serais	capable	de	continuer.		Je	suis	fier	de	ce	qui	a	été	construit	
pour	la	francophonie	dans	notre	province.		Cela	étant	dit,	je	crois	qu’il	est	important	de	réaliser	la	
fragilité	de	ce	que	nous	avons.		Le	milieu	minoritaire	n’est	pas	facile	au	niveau	financier,	nous	sommes	
toujours	à	risque	étant	donné	qu’il	est	plus	populaire	au	niveau	politique	d’accorder	du	financement	à	la	
majorité.		Si	nous	prenons	le	temps	de	se	parler,	de	s’entendre	et	de	s’écouter;	si	nous	prenons	le	temps	
de	compromettre	et	de	s’accorder	le	nécessaire	du	succès	pour	tous	nous	allons	pouvoir	continuer	la	
croissance	de	notre	francophonie	en	milieu	minoritaire.		Je	crois	que	tous	devraient	prendre	un	instant	
afin	de	réfléchir	aux	conséquences	de	nos	décisions	quand	nous	sommes	insatisfaits	ainsi	que	de	la	
façon	dont	on	traite	les	autres	francophones	de	la	province.		Nous	sommes	seulement	forts	ensemble.	

Conclusion	:	

Mon	espoir	est	de	voir	une	année	réussie	en	salles	de	classe	pour	tous	nos	élèves	et	tous	nos	employés.		
Cela	étant	dit,	nous	prendrons	les	décisions	nécessaires	en	2020-21	afin	de	protéger	la	santé	de	tous.		Si	
jamais	nous	devons	prendre	une	autre	direction,	nous	serons	prêts.	

	

	

	


